

Église Protestante Unie Antibes – Cagnes
Dimanche 30 Juin 2024
4^{ème} dimanche après la Trinité

Textes proposés

Ézéchiel 18.21-32

2 Corinthiens 8.7-15

Marc 5.21-43

Traduction Nouvelle Bible Français courant

Cantiques proposés

Nous venons dans ta maison AEC 206

Jésus est au milieu de nous AEC 526

Debout sainte cohorte JEM 664

Qui donc a mis la table 595

Moment musical

SALUTATION et INVOCATION

Bien-aimés soyez les bienvenus même si c'est Dieu qui nous accueille.

Nous sommes réunis ici en la présence de Dieu avec notre attente, et portant avec nous les attentes du monde.

Nous venons vers lui, comme il vient à nous en Jésus ;

Dieu sait à quoi ressemble la vie humaine,

Nous venons avec notre foi, mais aussi avec notre doute.

Nous venons avec nos espoirs, mais aussi avec nos peurs.

Nous venons tels que nous sommes, parce que c'est lui qui nous invite à venir le rejoindre ; et il a promis de ne jamais se détourner de nous.

Je vous invite à la prière :

Mon Dieu, me voici au rendez-vous.

J'ai si souvent laissé de côté

Ces temps de rencontre avec toi,

Que maintenant j'ai envie de rester un peu !

Prends-moi la main, écoute-moi.

J'ai envie de te dire tout bas,

Tout ce qui me tracasse,

Tout ce qui le gêne,

Tout ce qui obscurcie ma vie.

Bien souvent c'est le manque de toi,

Parce que je pensais me suffire et ne rien devoir recevoir de toi.

Là je suis bien maintenant,

Je sens la douceur de ton regard sur moi.
Ton silence, ton sourire, ici tout est grâce
Et je ne suis plus écrasée par mes jugements.
Il n'y a ici, plus que toi et moi.
Mon Dieu qu'il fait bon d'être avec toi !
Donne-moi simplement
De revenir plus souvent.

ACCLAMONS LE SEIGNEUR NOTRE DIEU

Spontané 201 : <https://video.link/w/Tlivd>

Nous voici rassemblés en ton nom Seigneur,
Pour t'offrir la louange de nos cœurs.

Alléluia, Alléluia.

Crions notre joie au Dieu vivant.

Alléluia, Alléluia Louons-le par notre chant.

Nous voici rassemblés en ton nom Seigneur,
Pour t'adorer Jésus Sauveur.

LOUANGE

Louons le Seigneur notre Dieu,

Seigneur,

Comme un témoin, ta gloire se transmet du jour au jour, et de la nuit à la nuit.

Comme la lumière, ta gloire pénètre par la fenêtre de notre histoire, et vient réjouir notre regard.

Comme la rencontre d'un ami, ta gloire dilate notre cœur et nous délivre de nos peurs.

Comme un cantique,

ta gloire résonne dans notre mémoire et nous raconte ta victoire.

Comme une présence mystérieuse, ta gloire inspire notre chemin, Et donne à nos rencontres leur parfum.

Comme d'une brise du soir, ta gloire murmure à nos oreilles et chante tes merveilles.

Comme un psaume de louange, ta gloire détrône les puissances et nourrit notre espérance.

Louons le Seigneur avec le Cantique 206

Nous venons dans ta maison <https://youtu.be/LxwxcxJ6ENel?si=HABklYHC8yPhlj-5>

PRIÈRE DE REPENTANCE

Accordons-nous un moment de silence puis un moment de prière pour mettre devant Dieu tout les coins sombres de notre vie.

Seigneur, nous voulons avoir ce matin le courage de la lucidité.
C'est vrai que sans le vouloir vraiment, ou sans nous l'avouer,
Nous fermons les yeux sur tous ces petits coins sombres de notre
personne : notre orgueil, notre paresse à écouter l'Évangile, notre
égoïsme, notre convoitise...
C'est vrai que nous cultivons toutes ces petites compromissions qui peu
à peu nous éloignent de ta vie.
Nous voulons maintenant ouvrir les yeux et nous tenir devant toi en
vérité.
Nous t'en prions,
que ta vie éclaire notre nuit,
que ton pardon guérisse nos compromissions,
que ta vérité triomphe de nos obscurités.
Oui nous te le demandons,
Que ta grâce nous conduise sur le chemin
Qui mène des ténèbres à la lumière.
Merci seigneur d'exaucer notre prière Amen.

Dans cet esprit en quête de grâce et de pardon chantons, en position
assise le chant proposé.

Spontané : 407-1 AeC <https://video.link/w/THS8d>
Seigneur reçois, Seigneur pardonne
Notre misère et nos péchés.
Et ce pardon que tu nous donnes,
Enseigne-nous à le donner.
Oh mon Seigneur, mon Dieu, mon Roi,
Ait pitié ait pitié de moi.

DÉCLARATION ET ACCUEIL DU PARDON

Écoutons avec confiance comment Dieu nous a manifesté son amour.

Selon Jean 3.16

« Dieu a tant aimé le monde qu'il a envoyé son Fils unique afin que
quiconque croit en lui ne périsse point mais qu'il ait la vie éternelle. »
Le Dieu de Jésus nous accueille maintenant tels que nous sommes.
Il nous réconcilie avec lui-même,
Avec nos frères, avec nos sœurs et avec notre propre personne.
Il nous relève et nous envoie pour que nous soyons des hommes et des
femmes de foi et de liberté.

Soyez en paix, vous êtes sauvés et vos péchés sont pardonnés.
Au nom de Dieu Pères Fils et Saint Esprit. Amen

Après cette parole de grâce je vous invite à vous lever pour chanter
notre reconnaissance envers Dieu.

Spontané : 279 Aec <https://video.link/w/hnivd>
Gloire à ton nom Jésus, Gloire à ton nom Jésus !
Mon rocher, ma forteresse, mon libérateur,
Je me confie en toi, Gloire à ton nom, Seigneur Jésus.

NOTRE APPEL DANS L'ALLIANCE

Pardonnés et libérés écoutons ce que Dieu nous donne la force de
faire selon [Ésaie 58,6-8](#)

« Brise les chaînes injustes, délivre ceux qu'on opprime, mets fin à tout
esclavage, partage ton pain avec celui qui a faim, préoccupe toi du
malheureux sans abri et ne te détourne pas de ton prochain. »

Spontané : 512 Aec <https://video.link/w/S7F6d>

Vient, Esprit du Dieu vivant, soit le maître en moi

Vient, Esprit du Dieu vivant, soit le maître en moi

Sonde-moi, courbe-moi, brise-moi, façonne-moi

Vient, Esprit du Dieu vivant, viens et règne en moi.

LITURGIE DE LA PAROLE

Prière d'illumination

Donne-nous Seigneur, d'être à l'écoute de ce que tu veux nous dire ce
matin. Accorde-nous la grâce du silence intérieur pour que ta Parole
nous rejoigne et qu'elle parle à notre cœur.

Que par ton esprit, le passage de l'écriture que nous allons écouter
devienne Bonne Nouvelle pour nos vies. Amen

Ézéchiel 18.21-32

21 Si un méchant renonce à ses mauvaises actions, s'il se met à obéir à mes règles et à agir conformément au droit et à la justice, il n'aura pas à mourir, assurément il vivra. **22** Tous ses torts seront oubliés et il vivra grâce au bien qu'il pratique. **23** Pensez-vous que j'aime voir mourir les méchants ? Je vous le déclare, moi, le Seigneur Dieu, tout ce que je désire, c'est qu'ils changent de conduite et qu'ils vivent. **24** Par contre, si une personne juste renonce à se conduire bien, si elle se met à agir de manière aussi abominable que les méchants, pensez-vous qu'elle vivra ? Sûrement pas ! Tout ce qu'elle aura fait de bien sera oublié. Elle mourra à cause de son infidélité envers Dieu et du mal qu'elle commet. **25** Vous dites : "Le Seigneur va trop loin !" Écoutez-moi bien, vous, les Israélites : Est-ce moi qui vais trop loin ? N'est-ce pas plutôt vous qui dépassez les bornes ? **26** Si une personne juste renonce à se conduire bien, agit mal et meurt, elle meurt à cause du mal qu'elle fait. **27** Si au contraire une personne méchante renonce à sa mauvaise conduite et se met à agir selon le droit et la justice, elle sauve sa vie. **28** Elle peut continuer à vivre, puisqu'elle s'est rendu compte de ses mauvaises actions et qu'elle y a renoncé ; il n'y a plus de raison qu'elle meure. **29** Mais vous, les Israélites, vous dites : "Le Seigneur va trop loin !" Eh bien non, ce n'est pas moi qui vais trop loin, c'est vous qui dépassez les bornes ! **30** Pour ma part, je jugerai chacun de vous selon sa propre conduite, je vous l'affirme, moi, le Seigneur Dieu. Changez donc de vie, détournes-vous de tout le mal que vous faites, ne laissez plus aucune faute causer votre perte. **31** Renoncez aux mauvaises actions que vous commettez, transformez vos cœurs et vos esprits. Pourquoi voudriez-vous mourir, Israélites ? **32** Vraiment je l'affirme, moi, le Seigneur Dieu, je ne veux la mort de personne. Détournez-vous du mal et vivez ! »

2 Corinthiens 8.7-15

7 Vous avez tout en abondance : la foi, le don de la parole, la connaissance, un zèle sans limite et l'amour que nous avons éveillé en vous. Par conséquent nous désirons que vous abondiez aussi dans cette œuvre généreuse. **8** Ce n'est pas un ordre que je vous donne : mais en vous parlant du zèle des autres, je vous offre l'occasion de prouver la réalité de votre amour. **9** Car vous connaissez la grâce de notre Seigneur Jésus Christ : lui qui était riche, il s'est fait pauvre pour vous, afin de vous enrichir par sa pauvreté. **10** Je vous donne mon opinion dans cette affaire : il est bon pour vous de persévérer, vous qui, l'année dernière, avez été les premiers non seulement à agir, mais encore à décider d'agir. **11** Maintenant donc, achevez de réaliser cette œuvre ! Mettez autant de bonne volonté à l'achever que vous en avez mis à la décider, et cela selon vos moyens. **12** Car si l'on y met de la bonne volonté, Dieu accepte le don offert, en tenant compte de ce que l'on a et non de ce que l'on n'a pas. **13** Il ne s'agit

pas pour vous de tomber dans le besoin pour soulager les autres, mais c'est une question d'égalité. **14** En ce moment, vous êtes dans l'abondance, ce qui vous permet de venir en aide à ceux qui sont dans le besoin. De la même façon, si vous êtes un jour dans le besoin et eux dans l'abondance, ils vous viendront en aide. C'est ainsi qu'il y aura égalité, **15** conformément à ce que l'Écriture déclare : « Celui qui en avait beaucoup ramassé n'en avait pas trop, et celui qui en avait peu ramassé n'en manquait pas. »

Marc 5.21-43

21 Jésus regagna en barque l'autre rive. Une foule de gens s'assembla autour de lui alors qu'il se tenait au bord de l'eau. **22** Un des dirigeants de la synagogue, nommé Jaïros, arriva. Il voit Jésus, tombe à ses pieds **23** et le supplie avec insistance : « Ma petite fille est mourante, dit-il. Viens poser les mains sur elle afin qu'elle soit sauvée et qu'elle vive ! » **24** Jésus partit avec lui. Une grande foule le suivait et on le pressait de tous côtés. **25** Il y avait là une femme qui avait des pertes de sang depuis douze ans. **26** Elle avait beaucoup souffert du traitement de nombreux médecins. Elle y avait dépensé tout son argent, mais cela n'avait servi à rien ; au contraire, elle allait plus mal. **27** Elle avait entendu parler de Jésus. Elle vint par-derrière dans la foule et toucha son vêtement. **28** Car elle se disait : « Si je touche au moins ses vêtements, je serai sauvée ! » **29** Sa perte de sang s'arrêta aussitôt et elle sentit dans son corps qu'elle était guérie de son mal. **30** Au même moment, Jésus se rendit compte qu'une force était sortie de lui. Il se retourna au milieu de la foule et il demandait : « Qui a touché mes vêtements ? » **31** Ses disciples lui répondirent : « Tu vois la foule qui te presse de tous côtés, et tu demandes : “Qui m'a touché ?” » **32** Mais Jésus regardait autour de lui pour voir celle qui avait fait cela. **33** La femme tremblait de peur parce qu'elle savait ce qui lui était arrivé ; elle vint se jeter à ses pieds et lui dit toute la vérité. **34** Jésus lui dit : « Ma fille, ta foi t'a sauvée. Va en paix, et sois guérie de ton mal. » **35** Comme Jésus parlait encore, des gens arrivent de la maison du dirigeant de la synagogue et lui disent : « Ta fille est morte. Pourquoi déranger encore le maître ? » **36** Mais Jésus, surprenant ces paroles, dit au dirigeant de la synagogue : « N'aie pas peur, crois seulement ! » **37** Il ne laissa personne l'accompagner, sauf Pierre, Jacques et Jean, son frère. **38** Ils arrivent à la maison du dirigeant de la synagogue, où Jésus voit l'agitation et des gens qui pleurent et poussent de grands cris. **39** Il entre et leur dit : « Pourquoi cette agitation et ces pleurs ? L'enfant n'est pas morte, elle dort. » **40** Mais ils se moquent de lui. Alors il les fait tous sortir, prend avec lui le père, la mère et ses trois disciples ; puis il entre dans la pièce où se trouve l'enfant. **41** Il la prend par la main et lui dit : « Talitha koum ! » Cela se traduit “jeune fille, je te le dis, lève-toi !” **42** La jeune fille, qui avait douze ans, se leva aussitôt et se mit à marcher. Ils

furent frappés d'une grande stupeur. **43** Mais Jésus leur recommanda fermement de ne le faire savoir à personne, et il dit de lui donner à manger.

Cantique 526: Jésus est au milieu de nous
<https://youtu.be/nuFfull5Hj0?si=aCGjmlBKCcuqozlZH>

PRÉDICATION

« Ma fille, ta foi t'a sauvée. Va en paix et sois guérie de ton mal. »

Aujourd'hui, Marc, l'évangéliste, nous présente deux miracles de guérison opérés par Jésus grâce à la foi de deux personnes bien différentes.

Après avoir traversé la mer, Jésus arrive sur l'autre rive, où une foule immense l'attend. Et Marc, méticuleux dans les détails, précise pour deux fois que la foule presse Jésus de tous côtés, comme si on courait vers une star pour le toucher. Au cœur de cette bousculade, quelque chose d'inattendu va se produire.

Dans cette foule, deux personnages vont se distinguer. Ils sont aussi attirés par Jésus, certes, mais d'une autre façon. Pour eux, c'est une question de vie ou de mort.

Par eux ou grâce à eux, Jésus échappera à l'absorption de la foule, et cela va changer le cours des événements.

Il s'agit de Jaïrus, l'un des chefs de la synagogue, et d'une femme dont on ne connaît pas le nom.

Ces personnages font preuve d'une grande foi. Jaïrus est sûr que Jésus peut guérir sa fille. La femme est certaine qu'en frôlant le vêtement de Jésus, elle sera guérie et libérée de sa maladie.

Jaïrus vient se prosterner devant Jésus, le prie et le supplie avec insistance.

D'habitude, c'est Jésus qui vient enseigner à la synagogue, mais cette

fois-ci, c'est l'autorité de la synagogue qui vient vers lui et le supplie.

Cet homme de la synagogue n'a plus que Jésus comme recours pour sauver sa fille d'une mort imminente.

Comment ne pas répondre à une telle situation ?

Au sein de ce drame, nous pouvons même comprendre la demande osée de ce père, qui donne à Jésus le mode d'emploi de la guérison : l'imposition des mains.

Oui, nous pouvons sentir, dans cet appel au secours, une certaine urgence !

Oui, il y a urgence !

Pourtant, devant l'urgence, Marc, l'évangéliste, marque un arrêt et insère une autre histoire.

Arrive une femme, anonyme, sans statut honorifique, à l'opposé du chef de la synagogue.

La médecine n'a rien pu faire pour elle. Au contraire, la voilà ruinée et son mal aggravé.

Elle vient non au-devant de Jésus, mais par derrière, dans la foule.

Jairus veut que Jésus touche sa fille de ses mains. La femme souhaite toucher au moins son vêtement.

Jairus vit l'urgence du drame : cette femme est malade depuis douze ans.

L'hémorragie dont elle souffre la rend impure et l'exclut d'une vie sociale normale, voire même de la synagogue de Jairus.

Jairus demande l'imposition des mains.

La femme n'a rien demandé ; elle a juste touché le bord du vêtement de Jésus et aussitôt elle a été guérie.

Puis Jésus, comme s'il n'avait pas mieux à faire, comme si une enfant mourante ne l'attendait pas. Tout de suite, il s'arrête et cherche à savoir qui lui a pris de sa puissance.

Les disciples voient l'attitude de Jésus très étrange. Tout le monde le presse, il y a de la foule partout et pourquoi cherche-t-il ce qui l'a touché ?

Oui, Jésus cherche à savoir, à connaître la personne qui l'a touché. Il promène son regard dans la foule pour trouver celle qui a osé lui arracher quelque chose qui lui est propre. Quitte à prendre son temps !

Et voilà une femme craintive, tremblante à genoux, se dénonce, comme si elle se reprochait de lui avoir volé sa guérison.

Oui, la femme s'est prosternée devant Jésus. Mais dans sa prosternation, je ne vois pas un sentiment de culpabilité ou de regrets ; dans sa prosternation, je vois sa reconnaissance envers la Seigneurie de Jésus. Sa reconnaissance envers Jésus comme source de guérison, source de libération et source de salut.

Et c'est ce que Jésus veut entendre aussi. C'est pour cela qu'il cherche ce qui l'a touché. Et il l'a trouvé et Ce qui a permis à la femme de raconter ses vécus, ainsi que le comment et le pourquoi de son approche vers Jésus.

Il est vrai que c'est fort étonnant de la part de Jésus. Il est sollicité pour secourir une jeune fille mourante. Pourtant, il s'attarde à chercher et à s'entretenir avec une pauvre femme exclue de partout, de la famille, de la société et de la synagogue à cause de sa maladie.

Oui, justement, parce qu'il n'est pas indifférent à notre souffrance et à notre quête de sens. Il ne refuse jamais à venir en aide et à répondre à notre cri. La femme a fait sa démarche toute seule. Elle est venue par

derrière en cachette, avec la conviction que si seulement elle arrive à toucher son vêtement, elle sera guérie.

C'est cette démarche de foi et de conviction que Jésus cherchait à reconnaître et à confirmer. C'est pour cela qu'il s'est arrêté, car en quelque sorte, il a aussi trouvé ce qu'il cherchait. Il a trouvé et rencontré la personne qui sait d'où vient le salut.

Et c'est ce qu'il a dit, c'est ce qu'il a confirmé en disant à la femme : Ma fille, ta foi t'a sauvée.

Jésus a admiré la foi de cette femme. Comme elle a bouleversé Jésus de l'intérieur, si discrète soit-elle, sa démarche ne peut pas passer inaperçue. Jésus l'a cherchée. Jésus l'a trouvée. Jésus l'a encouragée à raconter ce qui s'est passé. Et au final, c'est Jésus même qui a confirmé sa démarche de foi et de guérison, tout en disant : Ma fille, ta foi t'a sauvée. Va en paix et sois guérit de ton mal.

Par cette Parole, grâce à sa foi, Jésus lui donne ce qu'elle n'avait pas ou plus.

Non seulement la santé, mais aussi la reconnaissance aimante, la dignité, la liberté et le bonheur de jouir d'une vie en plénitude.

Et cette foi qu'il a trouvée et admirée en cette femme, qu'il a nommé ma fille, qu'il souhaite trouver aussi en Jairus. Jairus qui est venu implorer la guérison de sa fille mais qui vient d'apprendre de ses serviteurs que sa fille vient de mourir. Et pour les serviteurs de Jairus, il n'est plus nécessaire de déranger le maître.

Mais Jésus, pour le soutenir dans son cheminement, pour l'encourager dans sa démarche, il lui dit : "N'aie pas peur, crois seulement."

En effet, la rencontre avec la femme souffrante, avec la perte du sang, a retardé leur arrivée. Mais la rencontre avec cette femme nous a permis de voir jusqu'où la foi peut nous amener, si petite, si timide soit-elle.

Et cette foi qui espère, contre toute espérance, que Jésus veut cultiver

en Jairus en lui disant : « crois seulement."

En effet, il l'invite à le suivre, non seulement en tant que guérisseur, mais aussi et surtout en tant que sauveur.

C'est pour la guérison de sa fille que Jairus s'est précipité vers Jésus. Il a osé lui demander l'imposition des mains pour que la guérison soit effective, ce que Jésus n'a pas refusé. Mais la situation a fait qu'il veut l'amener à croire, même à la résurrection.

Sa fille est morte, mais Jésus l'a ramenée à la vie. Oui parce qu'il a écouté et suivi le parcours et l'enseignement de Jésus. Il s'est laissé instruire, soutenir et accompagner par la foi et l'expérience des autres. Il a vu l'attitude de la femme : son audace, sa confiance, sa sincérité, sa gratitude et son obéissance.

Comme les trois disciples (Pierre, Jean et Jacques) qui ont accepté de suivre Jésus, Jairus a aussi accepté de se faire disciple en écoutant et en suivant l'instruction de Jésus.

Ainsi, sa foi et son obéissance ont fait que sa fille ait retrouvé la vie. Et que beaucoup voient et croient en l'abondance de vie fondée sur la relation de confiance et intime avec Dieu et son Fils Jésus-Christ.

Paul fait référence à cette vie en abondance dans son épître aux Colossiens, en disant :

Vous avez tout en abondance : la foi, le don de la parole, la connaissance, un zèle sans limite et l'amour que nous avons éveillé en vous. Par conséquent, nous désirons que vous abondiez aussi dans cette œuvre généreuse.

Ça, c'est le souhait de Paul pour la communauté de Collosse, mais cela peut aussi être le souhait de Dieu pour chacun de nous et pour notre église.

Ferme dans la foi, grandir dans l'amour et dans l'espérance, et abonder dans l'œuvre généreuse qui rend gloire à Dieu.

Amen.

JEU D'ORGUE

Debout Sainte cohorte <https://youtu.be/Hp8hGUHhNWM?si=PP8xxF67UnSfi1r4>

CONFESSION DE FOI

Réconfortés et encouragés par l'écoute et l'annonce de l'Évangile affirmons notre foi :

Je crois que Dieu m'aime, comme il aime chaque être humain sur terre.

Je crois que c'est par son Amour de notre humanité que le meilleur peut arriver.

Dans le silence de l'intime, nos appels vers Dieu peuvent être entendus.

Laissons-le agir en nous, en y prenant le temps, pour nous libérer de notre ego et de tous nos enfermements.

Laissons-le agir en nous pour nous permettre d'être en accord avec ce que nous sommes vraiment, et de changer les aiguillages de nos vies s'il le faut.

Alors l'Amour, la Joie, la Paix peuvent nourrir l'Espérance dont nous avons tant besoin.

Amen.

Françoise Garrot

Spontané 821 <https://video.link/w/foivd>
Gloire soit au Père, gloire au Fils, gloire au Saint Esprit.
Comme au commencement aujourd'hui toujours,
Et d'Éternité en éternité, Amen

ANNONCE ET OFFRANDE

PRIÈRE POUR L'OFFRANDE :

Seigneur notre Dieu, éternel est ton amour. Nous nous présentons à toi avec cette offrande. Elle est signe de notre amour pour toi et pour le monde qui nous entoure. Bénis le Seigneur pour l'avancement de ton règne et Béni sois-tu pour les siècles des siècles. Amen

***Arc en Ciel 595 : Qui donc a mis la table (1,2)**

<https://youtu.be/wv754cCh5y4?si=dnt7OCqjn2dplbQj>

Qui donc a mis la table où nous attend le pain.
Qui donc emplit la coupe où nous boirons le vin ?
Quel est celui qui nous a conviés ?
Quel est celui qui peut nous combler ?
Allons vers le festin : il nous dira son nom.
Allons vers le festin qu'il donne en sa maison.

C'est toi Jésus qui nous conduis vers ce repas.
Et rien ne peut manquer à qui suivra tes pas,
Pour nous, ta vie prend le goût du pain.
Pour nous ta vie coule comme un vin.
Tu viens nous inviter tu nous l'avais promis.
Ta joie revient brûler le cœur de tes amis.

SAINTE CÈNE

INTRODUCTION BIBLIQUE

Le Premier et le Nouveau Testament ne nous exhortent pas seulement à accueillir des étrangers dans notre maison, ils nous montrent des étrangers qui deviennent de précieux cadeaux pour leur hôtes.

Lorsqu'Abraham accueille trois hommes de passage aux chênes de Mamré, et leur offre de l'eau, du pain et un repas, ces étrangers se transforment en anges du Seigneur qui annoncent que Sara, sa femme, va donner naissance à un fils.

Lorsque la veuve de Sarepta offre un repas et un abri à Elie au jour de la famine, celui-ci se révèle être un homme de Dieu qui multiplie l'huile et la farine et qui relève son fils d'entre les morts.

Lorsque les deux pèlerins d'Emmaus invitent l'étranger, qui les a rejoints sur leur route, à rester avec eux pour la nuit, il se laisse reconnaître comme Seigneur et Sauveur dans la fraction du pain.

Dans chacune de ces exemples la distinction entre hôte et invité est bouleversée.

C'est l'invité qui offre, c'est l'hôte qui reçoit.

***Arc en Ciel 595 : Qui donc a mis la table (3)**

<https://youtu.be/wv754cCh5y4?si=dnt7OCqjn2dplbQj>

Dieu saint Dieu juste, Dieu vivant nous te chantons,
Dieu saint, Dieu libre, Dieu d'amour, nous te louons,
Tu tiens la vie du monde en tes mains,
Tu prends ce jour pour créer demain,
Dieu saint nous accueillons celui que tu envoies.
Jésus tu viens à nous et Dieu nous vient par toi.

INSTITUTION

Dans la cène, le Christ est l'invité qui frappe pour que nous lui ouvrons notre porte. C'est pourtant lui qui préside le repas.

Nous nous souvenons que la nuit où il fut livré
Il a pris du pain,
Il a rendu grâces,
Il l'a rompu,
Et il l'a donné à ses disciples.

Nous nous souvenons qu'il a fait de même avec la coupe.

Nous nous souvenons qu'il a dit : « *Ce pain est mon corps, cette coupe est mon sang, le sang de la nouvelle alliance versée pour la multitude.* »

Nous nous souvenons qu'il a dit : « *Faites cela en mémoire de moi.* »

PRIÈRE DE COMMUNION

Je vous invite à la prière

Comme Abraham, la veuve ou les pèlerins nous avons dressé la table.

À Mamré,
tu as été ange,
Tu as annoncé une naissance là où il n'y avait plus espérance.

À Sarepta,
Tu a été vie,
Tu as multiplié l'huile et la farine là où sévissait la famine.

À Emmaus,
Tu étais le Ressuscité,
Tu as rendu la vue quand la foi avait disparu.

Aujourd'hui, dans ce temple,
qui vas-tu être ?
Que vas-tu faire ?

Nous te prions pour que ce pain devienne parole,
Parole de vie,
Parole de grâce,
Parole de pardon,
Parole d'espérance
Parole de réconciliation.

Que ce pain nous parle de ton corps livré pour la multitude.
Que ce coin nous dise ton sang, le sang de la nouvelle alliance.
Que ce repas nous rappelle ta mort et ta résurrection.
Qu'il nous annonce la venue de ton royaume.

Amen.

Qui donc a mis le table (5)

<https://youtu.be/wv754cCh5y4?si=dnt7OCqjn2dplbQj>

Seigneur pour nous sauver, tu meurs sur une croix
Ta mort nous rend la vie, l'Agneau pascal c'est toi.
Voici ton corps transpercé pour nous,
Voici ton sang répandu pour nous,
Le prix de ta passion est là devant nos yeux,
Le prix de ton amour nous vaut la paix de Dieu.

INVITATION

À Mamré, Abraham a vu trois hommes et leur a dit :

« *Qu'on apporte donc un peu d'eau pour vous laver les pieds !* »

Reposez-vous sous cet arbre. J'irai prendre un morceau de pain pour vous reconforter. »

(Genèse 18, 4-5a)

À Sarepta, la veuve a répondu à la demande du prophète :

« *Je n'ai qu'une poignée de farine dans un pot et un peu d'huile dans une cruche. Je préparerai cela, nous mangerons et après quoi nous mourrons.* »

(1 Rois 17.12)

À Emmaus, les pèlerins le pressèrent en disant :

« *Reste avec nous car le soir approche et le jour est sur son déclin.* »

(Luc 24. 29)

Aujourd'hui, à notre tour nous avons préparé le repas, nous avons rassemblé le pain et le vin,
Nous avons dressé la table, et dans notre prière nous lui avons demandé de venir la présider.

C'est lui qui vous invite :
Venez maintenant car tout est prêt.

COMMUNION

ACTION DE GRÂCE

Nous te rendons grâce, car comme à Mamré, Sarepta ou Emmaus, ce repas n'a pas été que le partage du pain et du vin.

Il est devenu :

Nourriture pour notre foi,

Lumière pour notre nuit,

Force pour nos combats

Sel dans notre vie.

Accorde-nous, maintenant :

D'inscrire dans notre vie la paix et la louange,

en donnant une naissance à la promesse des anges,

En partageant l'huile et la farine de nos maisons.

En vivant l'espérance de ta résurrection.

Merci Seigneur. Permetts-nous de partir renouvelés et encouragés par ce moment de partage et de communion. Amen

PRIÈRE D'INTERCESSION

Nous nous unissons dans la prière:

Père, ta parole nous a redit ton amour pour ce monde.

Ta bonté insaisissable est si grande que tu nous permets
de t'invoquer comme notre créateur, notre Père, notre sauveur.

Tu nous connais tous et nous aimes tous.

Tous nos chemins sont devant toi, nous venons de toi et pouvons aller à toi.

Nous déposons devant toi

tous nos soucis afin que tu t'en préoccupes,

notre inquiétude afin que tu l'apaises,

nos espoirs et nos vœux afin que soit faite ta volonté et non la nôtre,

nos pensées et nos désirs afin que tu les purifies,

toute notre vie terrestre afin que tu la conduises à la résurrection de toute chair et à la vie éternelle.

Soit avec tous les nôtres, avec les pauvres, les malades, les opprimés et les affligés.

Éclaire les pensées et dirige les actes de celles et de ceux qui, dans notre pays et dans le monde, sont responsables du droit, de l'ordre et de la paix.

.....

Comme Jésus l'a enseigné à ses disciples , nous te disons:

Notre Père qui es aux cieux ,
que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.

Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour;
pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons
aussi à ceux qui nous offensés.
Ne nous soumets pas à la tentation
mais délivre nous du mal,
car c'est à toi qu'appartiennent
le règne , la puissance et la gloire,
aux siècles des siècles .
Amen.

Spontané * Arc en ciel 154 (1,2)

Je me confie en toi.

Je sais que tu es mon Dieu,

Mon avenir est dans ta sûre main, Oui, ta sûre main.

Je te bénis, Seigneur.

Tu es mon puissant sauveur.

Oui, ton amour pour moi dure à toujours,

Pour moi dure à toujours.

EXHORTATION

Comme un arbre planté au bord de l'eau,
Enracine-toi dans l'Évangile.
Plante tes racines dans ton exil.
Lèves tes branches vers le soleil.
Accueille les oiseaux du ciel.
Laisse monter en toi les sèves de la vie.
Et quand la saison arrive, produit du fruit.

BÉNÉDICTION

L'Éternel vous bénit et il vous garde,
L'Éternel fait briller sa face sur vous et vous donne sa grâce,
L'Éternel tourne son visage vers vous et il vous donne sa paix.

Allons dans cette assurance que le Seigneur est avec nous. Amen

PRENONS LE TEMPS DE NOUS RASSEOIR ET DE SAVOURER LE TEMPS
DE MEDITATION EN MUSIQUE QUI CLOTURERA CE TEMPS DE CULTE.